

SE SIENTE QUERIDO



NO TIENE MIEDO Y NO SE RETIRA



LLORO CUANDO PERDIO CHIKIYUNES



DE AMOR Y.. PAZ...!



NO VA A HUIR VA A SEGUIR FREGANDO



CONTINUARA...!

CARA DE LEON Y

corazón de pollo

Soy un hombre duro pero también soy muy sensible Soy un gobernador serio ...no amargado Me voy a chiquear ...

Paz Ramirez D. NOTIVER Fotos Hugo Garrido.



"Usted es más cabron que bonito!" Se acuerda que así le dijo una vez el padre Molina ?Le recordó al gobernador Miguel Ángel Yunes Linares, una jalapeña que se acercó a agradecerle que por fin recibe su pensión, y mientras recorría las calles aledañas al Palacio de Gobierno, Yunes Linares se daba un baño de pueblo de esos que limpian, que alimentan el alma, el cariño y el agradecimiento, los jóvenes le pedían selfies, los carros detenían su marcha para vocearle felicidades, lo ha hecho muy bien, hey gobernador feliz navidad, lo vamos a extrañar y entre cláxones zapateado de las jarochas que bailan en la acera, a lo lejos de oía el grito del reclamo y la consigna de sus detractores y no faltó el automovilista que con un viva morena-, hizo que el gobernador recapitulara e hiciera énfasis en que Jalapa es de Morena, sin embargo la gente le reconocía a él el trabajo y le brindaba el cariño y respeto .

Detractores tiene y muchos, pero de ellos no se ocupa, no en este momento, ni cuando en el recuento de los años, en cuarenta años de carrera política que se vieron recompensados con apenas dos años de gobernador, " me quedaron a deber cuatro ", comenta el gobernador ya con un dejo de tristeza de reflexión de agradecer, en ese tránsito frente la palacio recuerda cuando en su toma de protesta había tanta gente que observaba y quería estar cerca, fue entonces que tomo una bicicleta un casco volteó a mirar a us esposa a sus hijos para que le siguieran y le dijeron " ve este día es tuyo"; fue un día alegre que contrasta con el día de la elección en que el resultado no favoreció a su hijo Miguel Yunes Márquez, todavía le duele como padre .inmersos en ese y tantos recuerdos que lo llevan a la morriña extrema, Miguel Ángel Yunes Linares, sale de Palacio ligero de carga, apenas un par de cuadros, una bandera que le regalaron, sus fotos familiares. Listo ya para seguir con su vida ,visitar al dentista par atenderse el comedor, hacerse un chequeo medico, celebrar su cumpleaños en familia ,bajar los dos kilos que tiene de mas ir a bucear y hacer su vida entre la ciudadanía de México y Boca del Río

Y ya pasaron dos años ... El tiempo pasa como agua bajo el puente, inevitable y si paso muy rápido y fue un periodo muy breve, fui electo en una circunstancia difícil y tome posesión en un momento muy complejo, de repente se nos olvida en 2016; primero el gobernador era prófugo de la justicia,palacio de gobierno estaba tomado por los alcaldes, la universidad veracruzana había salido a la calle reclamar los pagos que se le habían quitado, los jubilados en la calle exigiendo sus pagos, una situación de crisis en materia de seguridad, y sus 132 por ciento de aumento en la inseguridad de 2015-16, desviación de recursos de más de 60 mil millones de pesos de recursos federales desviados, una crisis de ética y moral pública en ese gobierno ..

Empezó en modo 24por 24... Si trabajar todos los días 24 por24, los 750 días, pero realmente muy satisfecho, nosotros llegamos a enfrentar crisis tras crisis, te comentaría la preocupación de diciembre era como pagar los sueldos y aguinaldos el día 15, si no hubiera cumplido con este compromiso, mi gobierno se hubiera caído, tuvimos que resolver la crisis financiera y conseguir recursos para pagar sueldos aguinaldos, prestaciones de ese año, poner a andar el gobierno, no había dinero ni para gasolinas, no había medicinas en los hospitales, había que también que tomar control de la seguridad, Veracruz estaba en situación de emergencia económica, y a partir de ahí empezar a reconstruir un gobierno que no había sido gobierno, que llegó a robar, no había mando en ninguna área, prueba es que al día de hoy, parte del gabinete de Duarte está en la carcel enfrentando procesos federales y estatales de todo tipo, tuvimos que restablecer el orden, el Estado de Derecho, hacerle ver a la gente que no tenían que ir a tirar la puerta de palacio porque íbamos a trabajar a puertas abiertas. Reorganizamos nos llevo algún tiempo y después buscar soluciones estructurales.

Y desde el primer da un día no ha sido igual al otro... Cada día ha sido un reto distinto, resolviendo en escritor, camioneta, avión, todos los días de la semana, no ha habido un día igual todas han sido distintos si acaso los domingos son muy parecidos tenemos reunión del grupo de coordinación veracruzano para aprovechar el día porque no hay agenda, No hay llamadas...

Nada de domingo con la familia o así... Pues llevamos 95 reuniones los domingos empezando temprano y terminando a las dos, tres de la

tarde...justitos para comer con la familia ?, si igual y si se puede porque igual nos reunimos en las tardes y es en distintos lugares no solo en Jalapa,y eso es lo apasionante!

Y más apasionante como gobernador después de cuarenta años en la política .. Si y fíjate Paz que también fue tomar la decisión de disfrutar de otra manera, haciendo las cosas bien, han sido dos años de no ir a fiestas, no ir a bailes, no he ido a una boda, no he ido a un bautizo a unos quince, no he tomado una copa, nada en dos años, porque la otra forma de disfrutar era llegar aquí y hacer y deshacer tal y como lo hacía Duarte, el señor el viernes cesaba actividades y los aviones de gobierno empezaban a trasladarse unos a Acapulco otros a Ixtapa, tucson agarraban la fiesta desde el viernes, yo dije no, y voy a un disfrutar de otra manera, hoy viernes me levante temprano fui a correr y luego un señor para felicitarme y decirme "lo vamos a extrañar, decirme, hizo usted un gran trabajo ...Y que se le sale la lagrimita de Heidi...! jejeje si la verdad es que me emociona muchísimo!, doy la impresión de ser un hombre duro pero al mismo tiempo soy muy sensible de repente! Se me escurren,como esta mañana que Miguel me mando un mensaje diciéndome que el mejor periódico de Inglaterra -The Guardian-, donde el Foro Boca aparece dentro de las obras de construcción más importante del mundo, nominado para obtener el premio mundial de arquitectura en el mes de diciembre, junto a obras de Arabia Saudita, Dinamarca, y me ganó la lágrima, me ganó el sentimiento, ver una visión de grandeza, de futuro...y creo que viene para Veracruz una gran etapa .

Una gran etapa? Si claro, si lo creo!, si saben encauzar bien, viene para Veracruz una buena etapa en materia de desarrollo económico en los próximos diez años; Hay toda una infraestructura con la ampliación del Puerto de Veracruz, fue una inversión de muchos miles de



millones de pesos que va a generar 40 mil nuevos empleos directos, se va a triplicar el movimiento portuario, 12 millones de pesos se invirtió en la terminal de Tuxpan, se consiguieron estímulos fiscales en Coatzacoalcos, viene para Veracruz un incentivo importante con la construcción de carreteras, viene una buena etapa en tema de seguridad de video vigilancia que se aplica en países de primer mundo.

Y no hay temor de que lo que ha logrado se venga abajo No creo que el pueblo de Veracruz lo permita, tendrá que exigir que se les cumpla y actúen con responsabilidad, hay algo que parece intrascendente y no se toma en cuenta, yo promoví una ley para que sea obligatorio que el gobernador vaya una vez al año al congreso a rendir cuentas y responder las preguntas de los diputados, yo la promoví y voy a ser el primer diputado que lo haga . No sé cual vaya a ser la estrategia en materia de Seguridad, pero espero sea la mejor!, que el gobernador dedique su tiempo a gobernar! A servirle a los veracruzanos, que haga un esfuerzo .yo espero que le vaya bien a Veracruz, ojalá y no tengamos que arrepentirnos de lo que sucedió en las elecciones .

Y qué pasa cuando su hijo no resultó electo gobernador ? Mira Paz, el resultado de la elección fue inédito, Miguel tiene más de 400mil votos más de los que yo tuve, pero Miguel no se enfrenta a un candidato a gobernador .Miguel se enfrenta. A un candidato a la presidencia que prácticamente arrasa en todo el país, fue un tema muy complicado, yo no tuve la menor duda de que Miguel era la persona, es! La persona mejor preparada para gobernar, ahí están los hechos, esta la realidad de lo que Miguel ha hecho como alcalde de Boca del Río, nunca planteó cosas etéreas. Sin embargo la decisión de los veracruzanos fueron otros.

Y fue difícil ? Yo como gobernador acaté esa decisión, nadie puede decir que yo intervine, como ser humano me dolió, como padre me dolió muchísimo y me sigue doliendo, Veracruz hubiera tenido mejor destino con Miguel.

Y usted ya está listo para irse? La parte legal de la entrega del gobierno ya está en proceso, en la parte anímica te diría que yo he tenido una carrera tan larga que he entrado y salido por fortuna siempre he salido bien, nunca he salido mal . recuerdo que cuando dejé la Secretaría de Gobierno del licenciado Chirinos salí una noche y salí por frente de la puerta de palacio, nunca he salido mal de mis cargos, pero en el proceso te vas preparando contra la añoranza del poder, ademas soy un hombre que hace poco uso de la pamafenaria del poder, yo soy de los que hacen cola en la parroquia, no me paso un alto ...Hace cola para sacar su pasaporte, pero no

para irse a Woodlands verdad? No, yo no me voy a ir.. porqué no se acostumbran a un gobernador normal ?, Fui a sacar mi pasaporte porque salía el lunes a Miami estoy tratando de recuperar todavía una casa de Duarte.

Y mientras hace la mudanza, hay reflexión que le faltó por hacer... Mira Paz, hay que dimensionar todo eso en la temporalidad, te voy a hablar de lo que no se mide en pesos pero que tiene un gran valor, resolvimos una crisis de falta de Estado de Derecho, establecimos un sistema democrático que no existía, la selecciones en veracruz era motivo de conflicto porque beneficiaba al PRI, con miles de millones de pesos.me haya gustado o no le resultado, salí y dije - gané tal persona- y se acabo, Respetamos a los demás poderes autónomos como el legislativo que Duarte lo tenía de rodillas. Le dimos autonomía financiera a la universidad Veracruzana . Restablecimos el equilibrio de poderes entidades autónomas como la universidad veracruzana, logramos que la personas recuperarán la confianza en el gobierno,si era Fidel era la Fideiña, si era Duarte era la duartina, en mi han visto un gobernador serio, no amargado! Sino serio en mi actuar que me gano el respeto.

Que cosas le faltó por hacer.?. Primero te diga que fue lo que sí hicimos, el hospital infantil de Veracruz, me llena de orgullo, cuando paso por el hospital infantil, el corazón me late más rápido, recuperamos lo que era un monumento a la corrupción ahora es un hospital que está dando servicio de salud a niños de bajos recursos, qué me faltó?, me hubiera gustado seguir avanzando en el tema de seguridad, lo índices se han mejorado pero la percepción ciudadana sigue siendo en materia de inseguridad, yo hubiera querido ser más útil para atender este tema, en el que avanzamos pero no lo suficiente lo tengo que reconocer, hubiera querido tener más herramientas para combatir la pobreza, cuando llegamos habian suspendido hasta los desayunos infantiles no había programas apoyar a la población de bajos recursos.

Que sigue para Miguel Ángel Yunes en la política, en la vida pública Mira, un político nunca se retira de la política. A veces lo retiran de la política que es otra cosa, no es mi caso, yo saldré de aquí con la frente en alto, con el aprecio de muchos veracruzanos con 65 años, cumplo 66 el cinco de diciembre, me siento muy bien físicamente y mentalmente, voy a continuar, no voy a dejar de trabajar, nunca he tenido descanso, se abren espacios importantes por lo que significa el siguiente gobierno, desde la perspectiva de la oposición. A partir del primero de diciembre sere libre para señalar los desaciertos, hablar cuando sea oportuno, pero de ninguna manera será un problema para el siguiente, pero sí estaré desde la oposición para seguir el caso del gobernador entrante, yo he sido un opositor congruente, yo hablé, di mi opinión de lo que podía ser, y ojalá esté equivocado yo quiero que le vaya bien a Veracruz, sin embargo si lo que estoy viendo no me parece, entonces usare las credenciales de opositor congruente y las haré valer en su momento, no quiero ser obstáculo, pero si quiero contribuir a que a Veracruz le vaya mejor.

Hubo enfrentamientos de discurso con Cuittlahuac García el gobernador electo, hay preocupación por lo que pueda hacer? Haber, yo nunca me enfrente a él yo soy gobernador, yo asumo mi posición como gobernador del Estado y leo los comentarios sin sentido que hace, yo creo que después de bailar una salsa ! La verdad es qué hay cosas que comenta que ni tiene pies, ni cabeza, yo no entro al debate, no se si se han dado cuenta que no he respondido ni un solo agravio, asumo que soy gobernador y que debo respetar mi investidura, no voy a andar en chismes callejeros, ni intrigas.

Y que tiene pensado hacer después de que salga de este -palacio del rey número non- No lo he pensado, trago un ritmo misisismo, pero el día 30 mi último evento como gobernador será en la plaza de la soberanía de Boca del Río,después me reuniré con mis hijos a cenar, el día primero estar pendiente de la toma de posesión del presidente electo, el día dos que es domingo estaré con mis hijos le día tres voy a la Ciudad de México a ver a mi dentista, también veré al médico para un chequeo general, estoy perfectamente bien pero me quiero hacer un chequeo ya de salidita y regreso a Veracruz el día cuatro, el cinco es mi cumpleaños y de ahí probablemente salga unos días.

Y bueno ocuparse un poco más de usted a nivel personal hacer más ejercicio, irse a la lancha sentarse a leer... Me voy a chiquear un poco también de repente me falta tiempo para hacer ejercicio, quiero hacer cuando menos dos horas de ejercicio, tengo encima dos kilos de más, me peso todos los días, soy un obsesivo de la báscula, es un poco retomar su vida? Su familia?...si tengo siete nietos, María, Hanna y Miguel de mi hijo Miguel, Jerónimo de Fernando, y de Omar mis nietos Santiago Álvaro e Isabel, todos los días le hablo por face time, peor ya protestaron, María ya no quiere más face time ya quiere verme y yo a ellos, me voy a dedicar ms tiempo a mi, a cuidarme hacer cosas que me gustan, como bucear,y ya en enero retomar mi trabajo, tengo un despacho en la ciudad de México, estaré entre Boca del Río y la Ciudad de México.

Y aparte Fernando sigue como alcalde de Veracruz estará al pendiente igual? Si pero Fernando es tan autónomo como lo fue Miguel como alcalde de boca del Río,son jóvenes bien formados yo los hice muy independientes de mi, su mamá y yo los formamos muy independientes ,desde pequeños han viajado solos con custodia de sobre cargos para irse meses a Veracruz con su abuela, ya en la vida política los dos han sido absolutamente independientes difícilmente me piden una opinión, tenemos contacto, pero no para decirles que hacer y que no hacer.Miguel ha sido uno dellos mejores alcaldes del país, puso a boca el Río en el mapa mundial..